

Ganan Bolsas del mundo en su primer día del 2013

Impulsa a mercados acuerdo fiscal de EU

► Suma México buenos indicadores de su propia economía, pero aún hay riesgos

EL NORTE / Staff

Con la noticia de que el Congreso de Estados Unidos evitó el llamado "precipicio fiscal", los mercados globales registraron ayer ganancias en su primer día de operaciones del 2013.

Para el caso específico de México, se sumaron buenos reportes sobre la evolución de la economía y sus perspectivas.

La Bolsa Mexicana de Valores cerró en 44 mil 304.17 puntos, 1.37 por ciento más que al término del 2012 y un nuevo máximo histórico nominal.

Otras Bolsas latinoamericanas, como la chilena y la argentina, avanzaron 1.15 y 3.45 por ciento, respectivamente, a máximos de 5 y 15 meses, también en ese orden.

En tanto, en el mercado cambiario mexicano, el dólar bajó 10.68 centavos frente al peso al mayoreo, al situarse en 12.78 a la venta, mientras que al menudeo, en las ventanilla de Banamex, la reducción fue de 15 centavos, a 12.90.

La jornada de ayer fue seguida con el optimismo que mostraban las plazas bursátiles neoyorquinas.

Al final, el Dow Jones ganó 2.35 por ciento y el Nasdaq 3.07 por ciento.

El barril de petróleo ligero WTI para entrega en febrero aumentó 1.30 dólares, a 93.12 dólares en el New York Mercantile Exchange, su nivel más alto desde septiembre pasado.

Iker Cabiedes, economista de JP Morgan, señaló que el acuerdo



► La ganancia de ayer del Dow Jones, de 308.57 puntos, fue la más alta para un día desde junio pasado.

alcanzado por el Congreso de Estados Unidos para evitar el "precipicio fiscal" libró al mundo en general, y a México en particular, de un impacto negativo inmediato en la economía.

No obstante, advirtió que hay temas pendientes que todavía representan un riesgo para la actividad global.

Apuntó que los legisladores estadounidenses no lograron ponerse de acuerdo aún sobre el techo de la deuda y sobre recortes al gasto, lo cual implica que seguirán discutiendo para hacer ajustes a diversos rubros.

En este sentido, aunque felicitó a los miembros del Congreso, el FMI señaló que el pacto es insuficiente.

"Hay que hacer todavía más para poner las finanzas públicas estadounidenses en el camino de la viabilidad sin perjudicar la frágil reactivación", indicó en un comunicado.

Las calificadoras de riesgo Moody's y Standard and Poor's añadieron por separado que el acuerdo no soluciona el problema de la deuda y que estarán atentas a su desempeño en los siguientes meses.

Lo que hasta el momento se pactó en el Congreso fue elevar los impuestos a las personas con ingresos superiores a los 400 mil dólares al año y a las parejas con más de 450 mil -las más ricas-, con lo cual se evitó dañar el poder de compra de las clases medias.

Además, se concedió una prórroga de dos meses para continuar con el actual ritmo del gasto.

Según las expectativas de JP Morgan, la economía mexicana crecerá este año 3.6 por ciento, mien-

tras que la de Estados Unidos 1.7.

Aunque se prevé que la actividad industrial estadounidense sufra una desaceleración, ésta no generará cambios relevantes como para modificar el ritmo de crecimiento en México, consideró Cabiedes.

Por separado, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) reportó que la actividad económica del País, en general, se encuentra en vías de recuperación, después de la desaceleración observada entre julio y noviembre pasados.

Detalló que su Indicador IMEF Manufacturero ajustado por estacionalidad reportó en diciembre un incremento de 1.5 puntos respecto a noviembre, para ubicarse en 53.5, ligando 14 meses por arriba de 52.

Cualquier nivel por arriba de 50 denota expansión.

(Con información de Gonzalo Soto)